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ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА.ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА.
СПРАВЕДЛИВОСТЬСПРАВЕДЛИВОСТЬ

Есть слова, которые отзываются в сердце каждого. Истинные 
ценности, на которых зиждется и наша страна, и наша 
жизнь. ЧЕСТНОСТЬ, ПРАВДА и СПРАВЕДЛИВОСТЬ.  
Именно эти слова легли в основу политической плат-
формы Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 
Всегда и в любой ситуации: работать честно, говорить 
правду, добиваться справедливости. 
В этом наша суть. 
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сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Это наша Россия

РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛЗА ПРАВДУ



2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

Работаем
140 тысяч членов партии, шесть тысяч партийных 

депутатов разных уровней, миллионы сторонников – 
это наша СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. От 
Калининграда и до Владивостока в партийных при-
емных кипит работа: и в сель-
ских советах, и в городских 
Думах, и в законодательных 
собраниях регионов, и в Го-
сударственной Думе партия 
борется за то, чтобы в России 
не было бедных, чтобы народу 
вернули прежний возраст 
выхода на пенсию, чтобы за-
работные платы, прожиточный 
минимум, пенсии и стипен-
дии гарантировали достойный 
уровень жизни и возможность 
развития и творчества.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ» – 
единственная фракция 
в Государственной Думе, 
которая разрабатывает 
альтернативный бюджет 
Российской Федерации.

Показатели работы говорят 
сами за себя: с начала созыва 
депутаты фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
внесли в Государственную 
Думу 542 нужных людям 
закона. 

Да, пока у справедливороссов нет парламентского 
большинства. Во фракции только 28 депутатов, но 
каждый из них работает буквально за десятерых. 
По количеству инициатив, приходящихся на одного 

депутата партия социалистов почти в девять раз 
обгоняет единороссов. 

Кроме того, как показывает практика, даже 
в меньшинстве можно добиваться реализации важ-
ных для России идей. 

Помогаем людям
О том, что люди действительно доверяют партии 

социалистов, говорит, прежде всего, количество 
обращений. По статистике сайта Государственной 
Думы, несмотря на то, что фракция СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ меньше фракции ЕР в 11 раз, 
обращений к депутатам партии поступает столько же. 

Знаем свое дело
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – это ко-

манда профессионалов, представляющих различные 
сферы жизни. Во фракции есть и промышленники, 
и коммунальщики, и деятели культуры, и социологи, 
и юристы, и молодежные лидеры… Каждый из них 
обладает уникальными знаниями и опытом. 

ПУЛЬС ПАРТИИ

Самый главный капитал любой политической партии – это доверие людей. Анализируем статистику и разбираемся, почему рос-
сияне верят именно СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ. 

Не зря доверяютНе зря доверяют

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

 компенсация потерь от заморозки 
индексации пенсий работающим 
пенсионерам;

 ведение единой общероссийской 
системы оплаты труда для педагогов, 
медиков, ученых, гарантирующей достойные 
зарплаты;  

 компенсации родителям за отсутствие 
мест в детских садах и яслях;

 дополнительные льготы для ветеранов 
боевых действий;

 сокращение на пять лет срока 
страхового стажа, необходимого для 
выхода на досрочную пенсию. Для мужчин 
– с 42 до 37 лет, для женщин – с 37 до 32 лет;

 предоставление молодым семьям, где 
есть ребенок до 18 лет, а родителям меньше 
35, жилищных кредитов по ставке не выше 
5%. А молодым многодетным семьям – 
беспроцентные жилищные ссуды на срок 
до 25 лет.

 снижение до 75 лет возраста 
назначения повышенной пенсии.

Единая Россия

 выделение дополнительных 
560 млрд из бюджета на 
отрицательные акцизы нефтяным 
компаниям;

 заморозка обязательств 
государства по возврату гражданам 
советских вкладов, обесценившихся 
в Сбербанке;

 поблажки и льготы для 
газовых компаний;

 облегчение перехода компаний 
во внутренние офшоры, где они 
смогут не платить налоги;

 легализация передачи 
космических объектов в частные 
руки;

 изменения в распределении 
квот на вылов рыбы и крабов, чтобы 
квоту могли получить только самые 
крупные компании;

 монополизация (увеличение 
стоимости и ухудшение качества) 
услуг по доставке пенсий.

ПРИМЕРЫ ЗАКОНОПРОЕКТОВ

Доля обращений граждан по фракциям

СПРАВЕДЛИВАЯ  
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

ЕДИНАЯ РОССИЯ

КПРФ

НОВЫЕ ЛЮДИ

ЛДПР

24%

24%

18%

15%

19%

ВЛАДИМИР ПУТИН
Президент Российской Федерации

– СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ прошла большой путь, реальными 
делами и начинаниями завоевала дове-

рие граждан. Они по достоинству оценивают 
ваши законодательные инициативы, направлен-
ные на защиту прав и интересов людей, повы-
шение качества их жизни, воспитание молодёжи, 
укрепление традиционных духовно-нравствен-
ных идеалов. Особо отмечу ваше стремление 
работать на сплочение общества, консолидацию 
всех патриотических сил – для успешного ре-
шения ключевых задач развития России. Сегодня, 
в условиях серьёзных вызовов, это исключитель-
но важно.

• возобновление индексации пенсий 
работающих пенсионеров, 
• введение прогрессивной шкалы 
подоходного налога, 
• перенаправление экономики с 
сырьевого в индустриальное русло. 

СРЕДИ ВАЖНЕЙШИХ НЕДАВНИХ ПОБЕД ПАРТИИ: 
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ГРОМКОЕ ДЕЛО

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ЗА ПРАВДУ

НАТАЛИЯ ГЛУЩЕНКО:   

пётр столяров:   

наталия глущенко
Председатель Совета регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Республике Марий Эл, председатель 
Совета региональной Палаты депутатов, 
председатель регионального отделения Социал-
демократического союза женщин России 
в Республике Марий Эл

«Скамеечники» и «дорожники»

о проблемах малых городов

Авторский очерк главного марийского борца за справедливость Наталии Глущенко 
о том, что должен и чего не должен делать депутат. 
К сожалению, партия власти сделала всё для того, 

чтобы извратить понятие о депутатских обязан-
ностях – в головы наших граждан годами «вбива-
лось» – депутат — это существо, далёкое от народа, 
с огромной зарплатой, иногда (в основном перед 
очередными выборами) появляющееся на террито-
рии округа для проведения праздника двора и уста-
новки пары скамеек. Ну, если повезёт, ещё улицу 
может заасфальтировать. 

Депутатский корпус СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ – ЗА ПРАВДУ развенчивает эти мифы – лично 
я работаю на освобождённой основе, то есть, не 
получаю зарплаты за свою деятельность. На своём 
округе я практически каждый день, и постоянно на 
связи с его жителями, которые обращаются ко мне 
и лично, и в социальной сети.

Конечно, все обращения я не могу охватить, и на 
сообщения вроде «ну, теперь ждём вас с обзором на 

разбитой улице там-то» я предлагаю, прежде всего, 
обратиться ко мне не анонимно и от имени группы 
людей, чьи интересы ущемлены. Если люди не боят-
ся назвать свои имена, если готовы выйти и сказать 
о своих проблемах на видеокамеру – это становится 
основой для большой созидательной работы нашей 
команды и защиты людей. 

Но, не это основная задача и работа депутата. 
Основная деятельность народного избранника – 
разработка нужных людям законов и отстаивание 
интересов граждан при голосовании. 

Мы были и остаемся против пенсионной реформы. 
Мы против «золотых парашютов» – огромных выплат 
депутатам и чиновникам после того, как они покида-
ют свою должность. Мы разработали десятки нужных 
и полезных законопроектов – от отмены транспорт-
ного налога для участников СВО до ограничения 
работы «наливаек». От выплат крепким и дружным 

семьям до снижения критериев 
для получения звания «Вете-
ран Труда». От мер поддержки 
многодетных семей до выплат 
семьям студентов – всё перечис-
лять можно очень и очень долго!

Конечно, граждане могут 
и должны использовать депутата 
в качестве «рычага» для продви-
жения вопросов благоустройства 
и ремонта жилого фонда – но, 
упаси вас Бог от голосования за 
тех, кто поставит (а скорее всего, 

просто пообещает поставить) вам фонарь во дворе, 
или лавочку в парке! Получив заветный мандат, эти 
люди, как показывает практика, напрочь забывают об 
избирателях до следующих выборов.

Вот и получается, что несмотря на огромное коли-
чество депутатов от всем известной партии, обраще-
ния со всей республики поступают к нашей команде, 
а не к «скамеечникам» и «дорожникам»!

РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛ

Почему расселенные аварийные дома вынуждены годами ожидать сноса? 
Решением вопроса занялся кандидат в депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл Петр Столяров.

петр столяров

Вот уже более двух лет стоят четыре дома по улице 
Горького в городе Звенигово в полуразрушенном со-
стоянии. Это дома, из которых по программе пересе-
ления из аварийного и ветхого жилья были выселены 
люди и получили квартиры в городе в новых домах. 

А старые никого не волнуют, видимо, до тех пор, 
пока кому-то не приглянется этот участок земли. 
Так и стоят дома 6, 8, 10 и 12, привлекая любителей 
крепких напитков, людей без определённого места 
жительства, и, конечно же детей, что очень опасно!

Из-за такого контингента эти дома несколько раз 
горели, но пока обошлось без серьёзных жертв – 
а ведь рядом другие дома, жилые, и люди очень 
обеспокоены тем, что во время очередного пожара 
огонь перекинется на их жилище!

«Интересно, на снос нет денег или желания? – за-
дается вопросом Петр Столяров. – Видимо, придётся 
браться за этот вопрос самостоятельно – раз 
власти и действующим депутатам нет до 
этого дела!»

После видеопубликаций Наталии Глущенко проблемы решаются быстрее – дворы и дворовые про-
езды на улице Кирпичной, тротуары на Кирова и Павленко, дворы на улице Героев Сталинградской 
Битвы, территория вокруг ДКРА – всё это удалось сделать только благодаря активной позиции жи-
телей округа! И, конечно, депутат не должен врать и воровать, а должен защищать интересы своих 
избирателей!



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

Жители дома 1-а по улице Зарубина годами следили за чистотой и ухоженностью своего двора. А вот в этом году выяснилось, 
что все расходы и старания оказались напрасны – никаких прав на землю, придомовую территорию они не имеют! Хотя 

именно жильцы сами и прибирались, и косили, и оплачивали услуги управляющей компании. Исправить несправедливость 
удалось нашему кандидату в депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл Анне Гудовой.

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Чужая земля у дома

вестно как могут распорядиться собственники без 
учёта мнения жителей» 

Однако, всё оказалось совсем не так. По закону 
земельный участок под многоквартирным домом 
должен быть сформирован таким образом, чтобы его 
площадь позволяла разместить элементы благоу-
стройства, озеленения, проезды, парковку и тротуа-
ры, дворовое освещение.

«В данном же случае это сделано не было, – 
продолжает Анна Гудова. – При формировании 
земельного участка не было учтено мнение 
собственников помещений многоквартирного 

дома, и суд встал на нашу сторону, признав недей-
ствительным формирование земельного участка 
и возложив на администрацию городского округа 
обязанность заново сформировать земельный уча-
сток с соблюдением требований закона и интере-
сов жильцов».

Если ваши права нарушены – необходимо 
бороться за их восстановление, даже если 
«на той стороне» нарушения стоит адми-
нистративный ресурс – справедливость 
и правда всегда побеждает!

анна гудова
«По мнению администрации города, к которой 

был предъявлен иск моей доверительницей, – расска-
зывает Анна Гудова, – жильцы, выходя из подъезда, 
должны оказаться на чужой земле, которой неиз-

ГРИГОРИЙ ПЕТРОВ-ЧОТКАР:   
Будущее – за семейными 
фермами
Почему нужно поддерживать диверсификацию сельхозпроизводства? Или, говоря 
простым языком, поддерживать именно мелкие и средние сельхозпредприятия – 
сейчас разберёмся!

«Рассредоточенное сельскохозяй-
ственное производство – это основа 
стабильности аграрной экономики, – 
уверен кандидат в депутаты Госу-
дарственного Собрания Республики 
Марий Эл от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Григорий Пе-
тров-Чоткар. –  Большое количество 
ферм с небольшим поголовьем обеспе-
чивает здоровую конкуренцию, основан-
ную на повышении качества продукции, 
а не на стремлении «задавить» конку-
рента. Да и уследить за десятком-дру-
гим бурёнок гораздо проще, нежели 
за сотнями – недаром и фермерское 
молоко, и мясо пользуются повышен-
ным спросом на рынке – попробуйте-ка 
отыскать их после обеда? А вот, 
например, продукция крупных аграриев 
лежит на прилавках месяцами, намерт-
во замороженная, несмотря на то, что 
стоит дешевле».

И даже если на одну из мелких 
ферм придёт беда (болезнь или каки-
е-то другие проблемы), это не повлия-
ет на отрасль в целом, да и значитель-
ного убытка не принесёт. 

На фермерских хозяйствах 
суммарно зарабатывает 
больше людей, чем на аграр-
ных гигантах, где прибыль 
стекается в один карман. Уже 
не для кого не секрет – если 
в деревне фермерское хозяй-
ство, вся деревня живёт на 
славу, а если рядом коровник 
или птичник крупного сель-
хозпредприятия – «тянут» еле-е-
ле от зарплаты до зарплаты.

«Наличие некрупных и рассредото-
ченных фермерских хозяйств – это 
всегда развитие сельских терри-
торий, – продолжает Григорий 
Петров-Чоткар. – Не одного-двух 
посёлков-сателлитов крупных ферм 
и перерабатывающих производств, 
а именно развитие деревни в самом 
широком смысле этого слова! Ко-
нечно же, нельзя забывать и о ЛПХ – 
когда человек на личном подворье 
содержит два десятка кур или пару 
коров – именно такие хозяйства 

всегда являлись основой 
аграрной экономики Рос-
сии, и очень здорово, что 
сейчас они возрождают-
ся. Однако, конкуриро-
вать с сельхозгигантами 

без должной помощи от властей им 
очень сложно».

Кандидат от Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ считает, что 
государство обязано поддерживать не 
только крупные предприятия, вливая 
в них многомиллиардные субсидии, но 
и мелкие хозяйства. «Все мы помним, за 
что «сел» Маркелов – двести с лиш-
ним миллионов взятки от учредителя 
«Акашевская» – сколько мелких ферме-
ров могли бы развить своё производ-
ство на эти деньги? – говорит кандидат. 
– Подозреваю, что если взятка больше 
200 миллионов, то вопрос стоил гораздо 
дороже. Мне, как фермеру, не нужно нико-
му откатывать, делить субсидии – если 
мне поможет государство, я всё до ко-
пейки использую на своё производство, 
ведь я в этом заинтересован. Моему 
соседу, у которого 50 кур и 4 коровы, не 
нужно обналичивать деньги, если они 
будут выделены на корма или топливо – 
на них он их и потратит».

григорий петров-чоткар

АГРАРНАЯ ПРОГРАММА ПЕТРОВА-ЧОТКАРА
 сохранить свободный выгул птицы для ЛПХ и малых фермерских хозяйств;
 сохранить разделение ветправил для различных по размеру хозяйств;
 расширить строительство детских садов, клубов, школ и дорог в селах;
 приравнять закупочные цены на сельхозпродукцию к ценам на энергоносители, не 

позволяя коммерсантам наживаться на крестьянах.

ИРИНА БАРАНОВА: 
Конец «Шумелёвского 
моря»!
Кандидат в депутаты Государственного 
Собрания Республики Марий Эл 
Ирина Баранова сообщает радостную 
новость – «Шумелёвскому морю» в 
Интеграле пришел конец!

После титанических усилий 
жителей микрорайона, после десят-
ков обращений во все инстанции, 
они, наконец-то, получили ответ из 
администрации президента – работы 
будут начаты уже в этом году!

Знаменитая на весь город 
огромная лужа будет осушена.

«Причем, после публикации в со-
циальных сетях информации, отку-
да-то «вылезли» журналисты, сооб-
щившие, что, мол, это давно было 
известно. Правда, кому это было 
известно, и почему администрация 
города не довела эту информацию до 
граждан – не сообщили, – рассказы-
вает Ирина Баранова. – Скорее всего, 
держали информацию в запасе, что-
бы её преподнёс «нужный кандидат», 
но не получилось. Так или иначе, мы 
поздравляем прежде всего жителей 
Интеграла с этой победой – вы 
большие молодцы! Надеемся, что си-
туация с ночным сжиганием отходов 
и зловонным дымом также будет 
успешно решена в вашу пользу – вы 
сами уже видите, что получается, 
когда мы объединяемся!».

ирина баранова



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
 ЗА ПРАВДУ

НАДЕЖДА ЕРМАКОВА: 
Депутатский ремонт… По гарантии!
Депутат Собрания депутатов городского округа «Город Йошкар-Ола» и 
кандидат в депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
Надежда Ермакова добивается ремонта и благоустройства в округе. 

Кандидат в депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл Борис Герасимов выступает 
за строительство школ в новых микрорайонах.

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Школы нет, но вы держитесь!
«Почему в советское время у учащихся и родите-

лей не было проблем с поступлением в школы, а се-
годня родители нервничают при подаче заявлений 
уже 1 апреля? – задается вопросом Борис Гераси-
мов. – Почему процесс зачисления ребёнка в школу 
у нас превращён в какой-то квест!»

Сначала через Госуслуги нужно отправить 
и зарегистрировать заявление в первый класс. Это 
происходит 1 апреля, и уже традиционно – поздней 
ночью – иначе попросту не успеть! 

Потом с 1 июля начинается второй этап, и в ито-
ге… Кому повезло, попадают в школу по месту жи-
тельства, а очень и очень многим приходится возить 
ребенка школу в другом микрорайоне.

Причина очевидна: школы переполнены, потому 
что их не хватает. Люди покупают квартиры в новых 
домах, но нет гарантии того, что их ребёнок получит 
место в школе, даже если она под окном.

«Недавно более 140 детей не смогли записать-
ся в школу № 31, – рассказывает Борис Гераси-

мов. – Но в том микрорайоне хотя бы есть школа, 
пусть и переполненная. А вот строительство 
новых микрорайонов в Йошкар-Оле идёт без соци-
альной инфраструктуры – например, микрорайон 
«Фестивальный». И то, что это нарушение норм 
градостроительного проектирования, по которым 
в микрорайоне на 1000 жителей должно быть 55 
мест в детском саду и 100 мест в школе, никого не 
волнует».

Возить первоклашек в переполненную 
школу в другой конец города? Или, наконец, 
выбрать депутатов, которые готовы занять-
ся проблемой доступности образования? 
Это предстоит решить жителям Марий Эл на 
выборах в сентябре. 

Поражает ответ администрации г. Йошкар-Олы, 
тиражируемый от их официального аккаунта в со-
циальной сети. По словам чиновников, размещение 
школы документацией по планировке территории 

не предусмотрено. Более 
того, даже земельный 
участок под строитель-
ство школы на террито-
рии микрорайона «Фе-
стивальный» отсутствует.

«То есть, микрорайон 
изначально был застроен 
без учёта размещения 
школы? – возмущается 
Борис Герасимов. – Кто 
дал разрешение на 
такую застройку, кто 
за это ответит, и как 

быть дальше? Решить эту проблему необходимо уже 
сегодня и не так, как придумал и.о. мэра – организо-
вав доставку детей в соседние районы (хотя, напри-
мер, «Фестивальному» и этого не предложили). 

Необходима встреча жителей и мэрии, и конкрет-
ное предложение от последней – и, как минимум, 
дальнейшее запрещение подобной застройки».

Остро стоит вопрос с учителями фи-
зики. Как рассказал наш кандидат Ев-
гений Борисович Калинкин, проблема 
эта практически нерешаема – вернее, 
она решается за деньги родителей! 

«К сожалению, физика – не тот 
предмет, который можно изучить 
самостоятельно, – отмечает Евгений 
Калинкин. – И жители Семёновки 
вынуждены нанимать репетиторов. 
Несмотря на конституционные га-
рантии о доступности школьного 
образования, несмотря на то, что 
в республике есть профильные ВУЗы – 
увы, иного пути решения проблемы 
они не видят».

Евгений Калинкин уверен: толь-
ко «свой человек» в депутатском 
корпусе сможет действенно решить 
проблемы родной ему Семёновки, 
в частности, вопрос нехватки учи-
телей. Именно поэтому он решил 
выдвигаться в качестве кандидата от 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ, на выборах 8 сентября 2024 
года, и именно его наша партия счита-
ет достойным представителем терри-
тории в Государственном Собрании 
Республики Марий Эл.

евгений калинкин

Острая физическая 
недостаточность

Первого сентября школы в посёлке Семёновка, что является 
частью Йошкар-Олы, откроются, и начнётся учебный процесс. 
Но, для родителей учеников 8-х классов начало учебного 
года пока не выглядит таким уж радостным – дело в том, что 
в школах не хватает учителей-предметников. Разбирается 
с проблемой кандидат в депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл Евгений Калинкин.

Сентябрь вряд ли принесёт родителям восьмиклассников добрые 
новости, зато в сентябре в этих же школах будут организованы 
избирательные участки. И интересный момент – в предваритель-
ном голосовании партии «Единая Россия» участвовала и победила 
г-жа Ревуцкая – министр образования Марий Эл! То есть, скорее 
всего, мы увидим её фамилию и в избирательных бюллетенях – но, 
возникает резонный вопрос, а не стоит ли сначала навести порядок 
в своём министерстве, а уж потом думать о выдвижении?

Депутат городского собрания – 
Надежда Ермакова – несколько лет 
назад заменила сетку на футболь-
ных воротах у 30 школы. Заменила 
и заменила, но… Больше этот вопрос, 

как видимо, никого не бес-
покоил – сетка износилась 
практически полностью. 
И в начале июня ей при-
шлось снова менять сетку – 
практически по гарантии!

Но, это, как говорится, 
мелочи. А что касается 
глобального – в школе есть 
бассейн, который несколько 
лет не работает, так легко 
и просто, как сетку на воро-
тах, ей его не починить.

То же самое и с доро-
гами на округе – сейчас 
продолжается депутатская 
работа по поводу дороги от 
улицы Подольских Курсан-
тов до модельной библи-

отеки на Анциферова, и жители 
надеются, что ситуация сдвинется 
с мёртвой точки – библиотеку уже 
почти отремонтировали, очередь – 
за дорогой!

надежда ермакова

борис Герасимов



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

ЧЕСТНОСТЬ. ПРАВДА. СПРАВЕДЛИВОСТЬ

салих шайдуллин:  В ладу со своей совестью!

Кандидат в депутаты 
Государственного Собра-
ния Республики Марий 
Эл  Владимир Шабалин 
разработал программу по 
возрождению националь-
ной песенной культуры.

Быть в оппозиционной партии непросто, а иногда и вовсе опасно. Почему люди 
отказываются от выгодных предложения партии власти, в пользу СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ? Секретом поделился Салих Шайдуллин. 

«Когда я стал депутатом, ко мне кто только 
«не подъезжал» – и с уговорами, и с угрозами. Цель 
всех переговоров была одна – чтобы я отказался от 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, – рас-
сказывает кандидат в депутаты Государственного 
Собрания Республики Марий Эл Салих Шайдуллин. – 
Угрожали и бизнесу, и семье. Предлагали и деньги, 

и должности. Увы, иногда получается – все 
в курсе, кто не так давно с радостью сменил 
депутатское кресло на министерское!

К сожалению, не всегда власть имущие 
граждане не могут понять, что оппозиционная 
партия, оппозиционны депутаты – не про-
тив власти в принципе. Мы не хотим «крови» 
и наказаний, громких отставок или уголовных 

дел – мы всего лишь желаем скрупулёзного испол-
нения буквы закона, особенно, если это касается 
прав наших избирателей. В нашей стране, пожалуй, 
самая лучшая Конституция, которая гарантиру-
ет каждому гражданину достойное… нет, даже не 
«существование», а достойную жизнь!

Но, к самой лучшей Конституции есть «бесплат-
ное» приложение – чиновники. Которые не хотят 
или не могут увидеть в ней безусловные права наших 
избирателей – на благоприятную среду, на медицин-
ское обслуживание, на образование, в конце концов!»

Только оппозиционные депутаты способны 
указывать чиновникам на их ошибки, требуя неу-
коснительного исполнения того, что гарантировано 
гражданам России по закону! 

– В Марий Эл единственной по-на-
стоящему оппозиционной силой являет-

ся только Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, и только находясь в ней, я нахожусь в ладу 
со своей совестью.

салих шайдуллин

владимир шабалин

Тише! Поют…

«…За длинным столом 
собирается вся родня. Зву-
чат поздравления 
в адрес именин-
ника, тосты за 
присутствующих, за родителей, похвалы в адрес 
хозяйки за прекрасный стол... И вот, уже все наелись, 
беседы стихают.  И кто-то затягивает песню. Дядя 
Леша берет баян, и все подхватывают. Поют на два, 
на три голоса песни про родную деревню, любимые 
песни своей мамы, своего папы, песни времен работы 
на заводе... За окном лето, балконная дверь откры-
та, внизу на лавочке начинают собираться соседи, 
кто-то вышел покурить и остался, подсаживаются 
старушки, слушают: “О, это у Барышевых поют…” 
Идет группа молодежи и шумно что-то обсуждает. 
“Тише, поют!..”, – усмиряют их бабушки…» 

С тех времен прошли годы. А Вы не задумыва-
лись, когда вы дома пели последний раз? Песни 
незаметно исчезли из наших квартир. 

«Да, многие отдают детей учиться музыке, есть 
музыка в общеобразовательной школе, но дети все 
равно дома не поют, потому что мы не поем, – рас-
суждает кандидат от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Владимир Шабалин. – А сколько 
в городе музыкальных школ? Сколько площадок для 
выступлений? Очень мало! И ведь мы помним, что 
нам песня всегда жить помогала. Нам нельзя поте-
рять этот кладезь нашей культуры». 

 «Наряду со школьными хорами создадим и хоры 
родителей – пусть примером будут, – продолжает 
Владимир Шабалин. – Организуем на площадках во 
дворах и скверах концерты самодеятельных коллек-
тивов, воспитанников музыкальных школ и училища. 
И я надеюсь, что когда-нибудь, подходя к своему 
подъезду и громко разговаривая по телефону, я услы-
шу за спиной чей-то голос: “Тише, поют….”». 

АНДРЕЙ ЗАБОЛОТСКИХ:   
Нас поддержал 
Глава Республики!

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в Госсобрании Республики Марий Эл 
внесли законопроект об ограничении прода-
жи алкогольной продукции в «наливайках», 
расположенных в многоквартирных домах. Андрей Заболотских

Заместитель Председателя Совета 
регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Республике Марий Эл

Сегодня регионы получили право самостоятельно 
устанавливать требования к организации продажи 
пива, сидра и других алкогольных напитков в ре-
сторанах, барах, кафе, буфетах, которые находятся 
в многоквартирных домах и на прилегающих к ним 
территориях.

В Республике Марий Эл с 2020 была принята нор-
ма, запрещающая розничную продажу алкоголя при 
оказании услуг общественного питания в объектах 
общепита, в многоквартирных домах и на прилега-
ющих к ним территориях, если общая площадь зала 
обслуживания такой точки общепита менее 50 ква-
дратных метров, но вопрос ограничения продажи 
спиртного в ночное время остался нерешённым.

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» в Государственном Собрании Республики 

Марий Эл предложили, ограничить продажу алкого-
ля в «наливайках» города с 22.00 по 9.00 следую-
щих суток. 

На основе этого законопроекта распоряжением 
от 15 апреля 2024 г. № 27-р Председателем Госсо-
брания была образована рабочая группа по раз-
работке проекта закона «О внесении изменений 
в Закон Республики Марий Эл "Об установлении 
дополнительных ограничений розничной продажи 
алкогольной продукции на территории Республики 
Марий Эл"». Рабочая группа собралась, обсудила 
законопроект и на этом всё застопорилось.

Но в июне к вопросу вернулся уже Глава Респу-
блики Марий Эл. Он сформировал рабочую группу 
которая будет обсуждать вопрос о внесении изме-
нений в региональное законодательство в сфере 

продажи алкогольной 
продукции. 

Радует, что наша 
законодательная 

инициатива – такая нужная большинству жителей 
республики – была услышана на самом высоком 
уровне! Надеемся, что теперь людям, которым 
«повезло» иметь в своём доме точку продажи 
спиртного, хотя бы ночью будет спокойно спать, 
и продолжим работу по ограничению распростра-
нения алкогольного зла на территории Марий Эл.

Инициатива СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА 
ПРАВДУ поможет обеспечить порядок, безо-
пасность и тишину во дворах жилых домов. 

Все положения настоящего агитационного материала будут реализовываться не иначе чем на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений органов государственной власти и органов местного 
самоуправления.

Изготовитель: Акционерное общество «Прайм Принт Москва», юридический адрес: 141701, Московская область, город Долгопрудный, Лихачевский проезд, д. 5, к. В, ИНН – 5008030824. Заказчик: Избирательное объединение 
«Региональное отделение Социалистической политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Республике Марий Эл», тираж – 100 000 экз., дата изготовления – 23.07.2024 г. Изготовление 

оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «Региональное отделение Социалистической политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Республике Марий Эл».
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Налоговая система России могла бы быть более справедливой, если бы при утверждении прогрессивной шкалы 
Государственная Дума приняла поправки Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. 

Прогрессия: Прогрессия: более более 
справедливый вариантсправедливый вариант

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ много лет 
боролась за то, чтобы с богатых брать налоги по 
более высокой ставке, чем с бедных. Это справед-
ливо, и это сглаживает имущественное неравенство 
в обществе, которое сейчас достигает тревожных 
масштабов. 

По данным Росстата, свыше 10 % граждан 
РФ имеют доходы меньше прожиточно-
го минимума (15 453 рубля) и примерно 
такая же часть населения получает больше 
100 тысяч. Причем у сверхбогатых самые 
высокие темпы роста доходов.

14 раз партия социалистов вносила законопро-
екты о введении прогрессии подоходного налога, 
но каждый раз получала отрицательные отзывы 
Правительства. Решить вопрос помогла позиция 

президента. После 
того, как он ее оз-
вучил, Правитель-
ство само внесло 
в Государственную 
Думу проект про-
грессии. 

Однако вопросов, 
к этому законо-
проекту оказалось 
много: и у граждан, 
и у бизнеса. Поэтому 
ко второму чтению 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА  
ПРАВДУ внесла 
поправки. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

ДОХОД СТАВКА ДОХОД СТАВКА

До прожиточного минимума 0 %

до 200 тыс. руб. в месяц (2,4 млн руб. в год) 13 % до 416 тыс. руб. в месяц (5 млн руб. в год) 13 %

200–416,7 тыс. руб. в месяц (2,4–5 млн руб. в год) 15 % 416 - 4166 тыс. руб. в месяц (5-50 млн руб. в год) 15 %

416,7 тыс. — 1,67 млн руб. в месяц (5–20 млн руб. в год) 18 % 4166 – 8333 тыс. руб. в месяц (50-100 млн руб. в год) 18 % 

1,67–4,17 млн в месяц (20–50 млн руб. в год) 20 % 8333 – 20 833 тыс. руб. в месяц (100-250 млн руб. в год) 20 %

свыше 4,17 млн руб. в месяц (50 млн руб. в год) 22 % 20 833 – 41 666 тыс. руб. в месяц (250-500 млн руб. в год) 25 %

Свыше 41 666 тыс. руб. в месяц (500 млн руб. в год) 35 %

Повышение
ставки коснется
3% (около 2 млн) 

работающих 
россиян.

Не затрагивает 
средний 
класс.

Меньше 
давления на 

малый и средний 
бизнес.

2,6 трлн 
рублей 

дополнительно 
получит 
бюджет.

Лучше решает 
проблему 

неравенства.

Доходы от прогрессии 
обещают направить 

на поддержку семей с детьми, 
участников СВО, пенсионеров, 

развитие регионов 
и промышленности.

сергей миронов
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

– Мы предлагаем удвоить 
суммы налоговых вычетов 

на детей. А также предоставить 
регионам право вводить особый 
налоговый вычет в сумме до 500 

тысяч рублей для медиков, педаго-
гов, работников культуры в возрас-
те до 35 лет. Считаем, что такая 

мера послужит поддержке молодых 
специалистов и преодолению кадро-

вых проблем в ключевых социальных 
сферах.

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

П
ар

ти
и 

СП
РА

ВЕ
Д

Л
И

ВА
Я 

РО
СС

И
Я 

– 
ЗА

 П
РА

ВД
У

александр бабаков
заместитель председателя 
Государственной Думы

 – Введение прогрессивной шкалы - реальный 
шаг к социальной справедливости в российском 
обществе. Богатые должны платить больше – 

с этим согласны большинство россиян. 
Многие наши поправки в Налоговый кодекс исходили из 

философии многодетной семьи, ведь за этим автомати-
чески следует очень многое – иное пространственное 
развитие, иные доходы, иные масштабы жилищно-
го строительства. Мы выступали за отмену налога для 
малоимущих, а дополнительное налоговое бремя предла-
гали возложить на самых состоятельных граждан. При 
этом Правительство поддержало одну из наших попра-
вок, предусматривающую удвоение налоговых вычетов 
для приемных родителей детей с инвалидностью. 

Однако у нас есть и другие важные партийные 
инициативы, такие как отмена НДФЛ для родителей 
четырёх и более детей и расширение семейной нало-
говой выплаты. Они пока не были приняты. Также мы 
предлагали назначать выплату возврата уплаченно-
го НДФЛ для родителей с двумя и более детьми при 
доходе не в полтора, а в два прожиточных минимума 
на члена семьи. Эти поправки не требуют значи-
тельных затрат, но могли бы значительно поддер-
жать многодетные семьи через налоговую систему. 
На данном этапе не все наши предложения учтены, 
но мы продолжаем конструктивную работу с Прави-
тельством в данном направлении.
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Исполнение обязательств  
по-единороссовски

Начиная с 2016, каждый год депутаты Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ вносили 
законопроекты и поправки о возврате индексации 
пенсий работающим пенсионерам. И каждый раз 
эти инициативы блокировали своими голосами 
представители «Единой России». А после того как 
вернуть индексацию велел президент, те же самые 
депутаты-единороссы записались в авторы законо-
проекта. И даже министр финансов Антон Силуанов, 
который за эти годы 15 раз на вопросы депута-
тов-справороссов отвечал, почему возвращать 
индексацию неправильно, нельзя и невозможно, 
оказался «за».  

Отняли 300 тысяч –  
вернули одну

Индексация, прописанная в единороссовском 
законопроекте, устроена хитро: она как бы есть, но 
не вся и не сейчас. 

Принятый Госдумой законопроект прекращает 
заморозку индексации, но не компенсирует потерь 
пенсионеров за предыдущие годы. По подсче-
там партии, за девять лет государство задолжало 

среднему работающему пенсионеру более 300 ты-
сяч рублей. При этом, после начала действия закона 
о возобновлении индексации, по словам вице-пре-
мьера Татьяны Голиковой, среднее увеличение пен-
сии будет составлять всего около 1300 рублей.

А теперь по справедливости
Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 

внесла законопроект, чтобы это исправить. По под-
счетам авторов инициативы, потребуется порядка 
636,1 млрд. рублей. Компенсировать эти затраты 
справедливороссы предлагают за счет выхода из 
теневого сектора экономики пенсионеров, прекра-
тивших легальную трудовую деятельность из-за 
заморозки индексации пенсий. «За период 2016 - 
2019 г.г. количество пенсионеров, перешедших в те-
невой сектор экономики, составило около двух млн. 

человек, – говорится 
в пояснительной записке 
к законопроекту. – Если бы 
они были задействованы в легальной экономике, 
дополнительные поступления в бюджетную систему 
в виде НДФЛ и взносов в СФР за этот период соста-
вили бы около 900 млрд. рублей».

ПЕНСИИ

А если по-честному?
После решения президента Государственная Дума прислушалась, наконец, к требованиям Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ вернуть индексацию пенсий работающим пенсионерам. Но, как всегда, когда хорошая идея 

попадает в плохие руки, справедливость восстановили не для всех и не всю. Разбираемся в нюансах. 

УКРАДЕННЫЕ ИНИЦИАТИВЫ
Такое происходит постоянно! СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ разрабатывает инициативу, вносит ее в 
Госдуму, там ее голосами «Единой России» блокируют, 
а потом вносят (обычно менее выгодный для граждан 
вариант) от лица Правительства или партии большинства, 
и только после этого принимают. 
Так было и идеями о:

 повышении МРОТ до прожиточного минимума;
 введении прогрессивной шкалы подоходного налога;
 ограничении банковского роуминга;
 капитале для поддержки семей;
 отмене ограничений по получению надбавки для 

сельских пенсионеров;
и многими другими.  

Валерий Гартунг
Депутат Государственной Думы

– Я считаю, что честно было бы вернуть людям 
те деньги, которые им недоплатили с 2016 года. На 

это, конечно, понадобится серьезная сумма денег – более 
600 млрд рублей, но совсем недавно в бюджете нашлись дополни-
тельные пятьсот шестьдесят миллиардов на отрицательные 
акцизы нефтяникам. Может быть, лучше отдать эти деньги 
работающим пенсионерам? По-моему, им нужнее.

– Это только первый шаг. Надо идти дальше. Нужно 
пересматривать пенсионную реформу, потому что никакой 

экономии от нее нет – как дотировался Пенсионный фонд из бюд-
жета на триллионы рублей, так и дотируется. Надо возвращать 
досрочный выход на пенсию. 

И не могу не сказать о наследовании пенсий. Накопительная пен-
сия, если идёт речь о частных пенсионных фондах, наследуется. Но 
давайте скажем честно: до 65 лет не доживают многие мужчины. 
Они всю жизнь работали, они заработали себе на пенсию. Ну почему 
бы их ближайшие родственники, супруга, дети, не могли бы получить 

эту пенсию, которую заработал труженик, и, 
к сожалению, умер, даже не начав ее получать? 

Необходимо думать и о возвращении в стаж 
ухода за детьми до трёх лет. Особенно много-
детным мамам.

Нельзя не сказать и о пенсиях военнослу-
жащих. Давайте восстановим справедливость 
и доведем ее до 100% денежного довольствия. 
Именно такие меры – показатели того, что Рос-
сия – по-настоящему социальное государство. 

сергей миронов Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

– Индексация пенсий работающим пенсионерам 
имеет выгоду для бюджета, и на самом деле её отсут-
ствие ничего не экономило для нас, и эту ошибку надо 

признать, может быть, особенно финансово-экономическому блоку 
нашего Правительства для того, чтобы в дальнейшем, когда мы при-
нимаем решения, касающиеся пенсионной системы, мы не совершили 
таких ошибок.

Андрей Кузнецов
Депутат Государственной Думы

По данным Соцфонда России, на 1 мая 
2024 года численность пенсионеров — 
41 млн человек: доля работающих 
пенсионеров составила 19,1% (7,85 млн 
человек) против 80,9% неработающих 
(33,16 млн человек). При этом средний 
размер пенсионного обеспечения —  
₽20 949,8, средний размер 
пенсии работающих 
пенсионеров — ₽17 603,99, 
неработающих —  
₽21 741,86.
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